

# LexChangEU

Harter Grenzpolitik gemeinsam Grenzen setzen  
Europäische Werte verteidigen  
Junge Menschen für Menschenrechte begeistern

Die ab Sommer 2026 EU-weit einheitlichen Asylverfahren schaffen noch härtere Bedingungen für geflüchtete Menschen. Der Bedarf an kompetenter und unkomplizierter Beratung an den Außengrenzen wird steigen. Für die konkrete Umsetzung der Verfahren gibt es weiterhin viele Fragezeichen und Unsicherheiten.

Für zivilgesellschaftliches Engagement entsteht durch die EU-weite Harmonisierung aber auch eine bisher unbekannte Chance die Kräfte zu einen und gemeinsam für die wahren Werte Europas und für Menschenrechte einzustehen.

Das Projekt LexChangEU setzt da an, wo die Zukunft der Verteidigung von Menschenrechten liegt: In den Köpfen der Juristinnen und Juristen von morgen. In den Universitäten, den Hörsälen und LawClinics ganz Europas.

## **Das ist die Idee:**

Wir bauen ein europäisches Austauschprogramm auf: Jurastudierende aus ganz Europa werden in Law Clinics ihrer Heimatuniversitäten ausgebildet und nach ihrer Ankunft in Italien durch das Projekt auf die praktische Arbeit im Rahmen der Grenzverfahren an den EU-Außengrenzen vorbereitet und durchgehend betreut.

Die Studierenden werden im Rahmen des Austauschs zur Unterstützung von Anwält\*innen oder zur rechtlichen Beratung direkt vor Ort an den italienischen Hotspots eingesetzt.

Dieser praktische Einsatz für Menschenrechte und Gerechtigkeit bietet für junge Nachwuchskräfte eine unvergleichliche Möglichkeit, das theoretische Wissen über Verfahrensrechte in direkte Unterstützung umzusetzen. So können sie humanitäre Werte verteidigen, echte Selbstwirksamkeit erfahren und den europäischen Gemeinsinn – den Kern des europäischen Gedankens – spürbar gestalten.

## **Sie finden das Projekt interessant?**

Sie können sich vorstellen, an einem solchen Netzwerk mitzuwirken, das Projekt mitzugestalten, weiterzuentwickeln und schließlich gemeinsam erfolgreich zu machen?

Ich freue mich über jede Idee, jeden Ratschlag, jede Mitwirkung, jeden Austausch und jede gemeinsame Planung

Gemeinsam für gerechte Grenzen. Gemeinsam für Menschenrechte. Gemeinsam für eine wertebasierte Jurist\*innenausbildung.

**Juliana Harper**

Email: [harper.juliana@protonmail.com](mailto:harper.juliana@protonmail.com)

LinkedIn: <https://www.linkedin.com/in/juliana-harper-008426116>

# *LexChangEU*

Setting Limits to Harsh Border Policies Together  
Defending European Values  
Inspiring Young People to Stand Up for Human Rights

From the summer of 2026, EU-wide standardized asylum procedures will create even harsher conditions for people seeking refuge in Europe. The need for competent and accessible legal advice at the EU's external borders will increase. Yet, the concrete implementation of these procedures remains full of questions and uncertainties.

At the same time, this harmonization presents a previously unknown opportunity for civil society engagement: The chance to unite efforts and jointly stand up for the true values of the European spirit and for human rights.

The idea behind LexChangEU starts where the future of human rights defense truly lies: in the minds of tomorrow's legal professionals. In the universities, lecture halls, and Law Clinics across Europe.

## **The idea:**

We are building a European exchange program: law students from all over Europe will be trained in the Law Clinics of their home universities and, upon arrival in Italy, will be prepared and continuously supported by the project for their practical work in the context of border procedures at the EU's external frontiers.

As part of the exchange, students will support lawyers or provide direct legal advice on-site at Italian hotspots.

This hands-on commitment to human rights and justice offers young professionals a unique opportunity to turn their theoretical knowledge of procedural law into direct support. In doing so, they can defend humanitarian values, experience real self-efficacy, and actively shape European solidarity – the very core of the European ideal.

## **Are you interested in the project?**

Can you imagine contributing to such a network, helping to shape, develop, and ultimately make the project a success?

I welcome every idea, every piece of advice, every form of support, every exchange, and every step in shared planning.

Together for fair borders. Together for human rights. Together for a values-based legal education.

**Juliana Harper**

Email: [harper.juliana@protonmail.com](mailto:harper.juliana@protonmail.com)

LinkedIn: <https://www.linkedin.com/in/juliana-harper-008426116>